

EL ECO PATRIO

PRECIO: 20 cts.



— Bi-semanario comercial, independiente y de propaganda patriótica —

Año I

Iquique, 4 de Julio de 1918, p. 1

Nº 108

El Eco Patrio

Iquique, Julio 4 de 1918

Glorioso universario

Celebra hoy la Gran República Norte-Americana el día de su independencia, gran día que abrió espacios illos horizontes al feroci carácter de esta raza nortea en las empresas maravillosas, en las soberbias empresas en las cuales se despliega el esfuerzo titánico del músculo.

Los Estados Unidos de Norteamérica representan hoy una enorme fuerza de trabajo, de progreso y de cultura, van a la cabeza del mundo en su desarrollo industrial y comercial y tienen todavía abiertas, ante si, las puertas de un grandioso porvenir.

Gobierna la gran nación del norte, el eminentísimo estadista Mr. Woodrow Wilson, el estadista genial en esta época triste de la historia, y así como con tan segura mano ha conducido a su gran pueblo hacia tan altos destinos, de la misma manera impulsaría a la Democracia hacia la realización de sus brillantes e ideales concepciones.

Wilson, más que un jefe de un gran Estado, es hoy día la encarnación de los grandes principios que han dignificado a la humanidad y el defensor más convencido del Derecho, de la Libertad y de la Justicia, por las cuales batalló su nación al lado de los países aliados.

Con profética visión el Presidente de la Gran Nación Norteamericana ha señalado al mundo y a la posteridad su Evangelio moral y político más grandioso que hayamos escuchado los tiempos modernos.

Hoy que después de una horroso guerra que ha afectado al mundo entero, el angel de la paz tiene sus alas sobre los ejércitos que combatieron en los campos de Europa y los soldados norte americanos que concurrieron con sus esfuerzos y con su valor al triunfo de las armas aliadas, regresan a la patria a contribuir con su esfuerzo muscular e intelectual a su mayor y más rápido engrandecimiento.

Honor y gloria, pues, a los Estados Unidos y a su pro-hombre, Woodrow Wilson.

LOS CORTOS DE CIUDADANÍA

Durante nuestra campaña anterior nos preocuparon en diversas ocasiones del riesgo que entrañaba para los intereses de Chile y los chilenos, la facilidad con que se daba curso a las solicitudes que presentaban los peruanos solicitando carta de ciudadanía chilena, demostrando con abundancia de razones que ese deseo de adoptar nacionalidad chilena que manifiestan

Ecos de la guerra europea



Tropas inglesas embarcando caballada para el uso de sus ejércitos

taban a los peruanos, no era un deseo sincero que justificara en forma amplia y legítima a dudas la intención de cambiar de nacionalidad, sino que era un medio de evadir el resentimiento de los ciudadanos chilenos por la acción rastreña, intrigante e hipócrita que han venido desarrollando los peruanos en nuestro territorio.

Los artículos que escribimos en este sentido y que fueron muchas, no merecieron ni la atención de las autoridades encargadas de acceder o negar el cuño a esa solicitud ni el concurso de los demás órdenes locales para evitar la consumación de un verdadero delito patriótico. Sin embargo hemos visto que durante el receso de nuestro periódico, esos mismos diarios que se mostraron más inflexibles ante nuestra campaña, se han preocupado del asunto que denominamos escudos de ciudadanía y han combatido con el interés que se tiene por una iniciativa propia lo mismo que nosotros ya habíamos condensado y ante cuya condenación los referidos diarios no se dieron por enterados.

Así son las cosas en esta tierra: el egoísmo prima por sobre todos los intereses y opaca todos los ideales.

Aplaudimos, sin embargo, la acción de la prensa iquiqueña contra la concesión de las cartas de ciudadanía porque esa acción interpreta precisamente las mismas a plenitude nuestros sentimientos que se mezclan en nuestra naciónidad, el ménage que jamás nunca podrán dejar de indignarnos y de causarnos el dano que está al alcance de sus manos.

Hay un centenar de solicitudes presentadas por los peruanos pidiendo carta de ciudadanía chilena, solicitudes que de un momento a otro pueden ser aprobadas de manera que la prensa local debe perseverar en su campaña contra estas solicitudes, a fin de que el Supremo Gobierno las rechace todas.

Debemos chilenizar

Es sabido que apesar del exodo peruano habido últimamente, esta provincia continúa más pertinazizada que chilenizada, lo que deja comprender cuán arraigado está el peruanismo en esta región.

Si se quisiera chilenizar, el Gobierno debería mandar a las provincias más cárnicas del país a todos los funcionarios públicos que se han casado con peruanas para chilenizarlas.

Las mujeres peruanas casadas con chilenos influyen poderosamente y han influido con toda eficacia en el mindinamiento de la peruanización de Tarapacá, de mil maneras que todos los chilenos observadores conocen.

A los funcionarios públicos casados con peruanas debéjaseles permitir sus puestos con empleados chilenos casados con chilenas.

De esta manera se obtendría la completa chilenización de estos territorios y la construcción de las peruanas que han crecido en sus redes matrimoniales a varios chilenos, pues en el lejano sur no podrán comprometer al marido con influencias peruanas, como pasa aquí.

INSOLENCIA PERUANA

Durante la procesión de San Pedro se vieron el domingo último, una mujer anónima repartiendo banderas peruanas y tarjetas con los colores peruanos.

La capellán del ejército señor del Valle que sorprendió a dicha mujer, le quito las banderas y las terjetas y las rompió, arrojando las al mar.

Esta peruviana insolente, se llama Abigail Vilches, arquitecta y vive en la calle Serrano núm. 1053.

Vivio largo tiempo en Pisagua do de levó una vida desordenada, por cuya causa fue apenada por la policía para que abandone aquel puerto, de cuyas resultas se vino aviva a Iquique.

Es mujer de pésimas antecedentes.

Es necesario que la policía tome las medidas del caso con respecto a esta insolente.

La famosa herencia que dejó el abogado don

José R. Román

Este señor abogado que se marchó al extranjero, dejó una herencia algo extravagante y esta dice así:

Dijo Si joco para la publicación de unas obras escritas últimamente, y es decir si muriere en el viaje que va hacer hasta Europa.

Supongamos que muere, se publican las obras, pero se da de publicar es decir impreso en la Argentina o Lima o en cualquier otra parte menos en Chi-

'EL MONICACO'

El domingo próximo acordó el número 3 de El Monicaco semanario que ha existido bastante tiempo en el pueblo.

Sus materiales de lectura son sencillos y variados y sus artículos deportivos y otros muy variados.

Los adorarán nuevos lectores.

El 11 proximo de la fecha con sus dos páginas se acuerda de estos sus hermanos, uno que es un tipo que se llaman Huayquique y otro que reside en Arequipa, pero se acuerdan estos hermanos en particular, ya que de la separación de la herencia, su parte una vez se divide en tres, quedando la mitad y posteriormente parte de la herencia de otro hermano. Y si los dos se acuerdan en momentos pasados a su marido e un abraza de la mano de menor, es de ver que la herencia de los que se separaron no pasará a poder del hermano que sigue en el mundo de los difuntos.

También tiene parte la señora Menchibar, cuyo futuro para el hermano Luis quien como también lo acuerda el hermano que está en Arequipa, porque en el testamento que dejó don José A., dice que la herencia se vea en el matrimonio con sus esposas.

Este es el testamento que viene el señor Román.

Individuo peligroso

No se denuncia que Juan Valverde, pernicioso pistolero del Boîte, en el pueblo de Iquique y que se había ido al Perú, ha regresado y se encuentra de nuevo en uno de los pueblos del norte.

Este individuo despierta bandera chilena en cada vecindad y la pasa o pone las cañas de su pescado atadas a la cinta de su pantalón.

Además abusa a los niños y a los grupos de chilenos que en Negrete, hacían actos análogos con peruanos.

Averiguaremos si es cierto esto o no.

HARRY KUSTERMANN

Este importante y distinguido descendiente de los señores Kustermann y Cia. murió en su casa.

No lo perdimos.